

ARBEITSKREIS EHE UND FAMILIE

Bereits im letzten Jahr hat der AK Ehe und Familie viele Veranstaltungen für die Familien im Pfarrverband erfolgreich durchgeführt. Das wollen wir auch in diesem Jahr fortsetzen.

Am **26.04.2008** wollen wir das **Bibelmuseum in Nijmegen** besuchen. Für alle die, die sich nicht auf die weite Fahrt ins Heilige Land begeben wollen, bietet der Museumspark Orientalis einen aktuellen Blick auf die drei Weltreligionen, die für die Identität unseres heutigen Europas bestimmend sind: Judentum, Christentum und Islam. Inmitten der niederländischen Landschaft finden Sie jüdische Dörfer, römische Straßen oder auch muslimisches Leben – alles kann hier angeschaut und betreten werden. Ideal um einmal in die biblische Welt hineinzuschnuppern. Diese Bibeltour ist auch für Familien geeignet. Der Besuch ist von Erzbistum vorbereitet und betreut. Wir wollen als Gruppe daran teilnehmen.

Hierbei sollte vorab erwähnt werden, dass eine Teilnahme pro Person bei 25 € liegt, Kinder bis 13 Jahre bei 20 €. In dem Preis sind Busfahrt, Eintritt, Führung, Menü im Restaurant enthalten.

Bei Interesse bitten wir **bis spätestens 10.03.2008** im Pfarrbüro St. Johann Baptist eine verbindliche Anmeldung abzugeben, da wir diese dann ans Erzbistum weiterleiten müssen.

Am **25.5.2008** um **11.15h** werden wir in **St. Hedwig** einen **Familiengottesdienst** gestalten mit **anschließendem Brunch**.

Im **Herbst 2008** gibt es auch wieder einen **Filmabend**. Ebenso planen wir weitere Abende zu bestimmten Themen.

Der AK Ehe und Familie freut sich über jede Mithilfe und nimmt gerne neue Anregungen entgegen. Wer am Aufbau eines Familienkreises mit Kindern im Babyalter interessiert ist, kann sich zusätzlich an svenseibert@netcologne.de wenden.

Wir hoffen, dass unser Angebot von den Familien im Pfarrverband angenommen wird und freuen uns auf zahlreiche Teilnehmer.

Elke von Kiedrowski und Helene Nussbaum



Preisausschreiben - Das familienfreundlichste Projekt im Erzbistum



Erster Platz geht nach Höhenhaus

Am 06.01.2008 wurden beim Pontifikalamt im Hohen Dom zu Köln durch Kardinal Meisner die Preise für die familienfreundlichsten Projekte im Erzbistum verliehen.

Die Höhenhauser Gemeinden St. Johann Baptist und St. Hedwig errangen den 1. Platz für Ihr Projekt des „Generationentages“. Dieser Generationentag fand am 09.09.2007 in Köln- Höhenhaus statt und wurde von dem örtlichen Gemeindeausschuss als Idee entwickelt.

Das Ziel war es, das alljährliche Pfarrfest einmal anders zu gestalten und einen Erlebnistag für Menschen aller Generationen daraus zu machen. Wie die Gemeindeferentin Angelika Müller berichtete, wurden unter dem Motto „Alle Generationen unter einem Dach“ an diesem Tag Workshops angeboten, die so angelegt waren, dass Menschen aller Generationen daran teilnehmen konnten. Ob Fotografieren, Tanzen, Kochen, Bewegung, Literatur, Theater, Schreibern oder Basteln, für Alle war etwas dabei.

Ein gemeinsamer Gemeindeausschuss für die beiden Gemeinden St. Johann Baptist und St. Hedwig wurde gebildet und von Hauptamtlichen Seelsorgern begleitet, weil bei der letzten PGR-Wahl kein Pfarrgemeinderat zu Stande gekommen war.

Nach 15 Monaten harter Arbeit und guter Ideen dieser Erfolg des Generationentages und der Anerkennung durch den Preis, da gratulieren wir ganz herzlich!

Pater Ralf

EHEVORBEREITUNG

Zum Leben verbunden?!

Warum kirchlich heiraten?

Was bedeutet das Sakrament der Ehe?

Wir möchten Ihnen Gelegenheit geben, möglichst alle Fragen, die Sie vor dem wichtigen Schritt Ihrer Eheschließung haben, mit uns und den anderen Paaren anzusprechen.



Ein Angebot für junge Paare vor der Hochzeit **Wer sich liebt, traut sich**

Ihr Wunsch für die Zukunft ist, dass Ihre Partnerschaft und Ihre Ehe gelingen mögen. Dazu wollen wir mit unserem Seminar einen kleinen Beitrag leisten. Wir laden Sie ein, in freundlicher und offener Atmosphäre über Fragen, Wünsche, Hoffnungen und Ängste angesichts Ihrer Entscheidung miteinander und mit anderen Paaren ins Gespräch zu kommen.

Wir möchten mit Ihnen zusammen

- eigene Erfahrungen austauschen,
- Werte ehelichen Zusammenlebens entdecken,
- das Ehesakrament und dessen Bedeutung kennen lernen,
- Hinweise zur Gestaltung des Traugottesdienstes geben.

Auf Ihre Teilnahme freuen sich die Vorbereitungsteams.

Ort:	St. Johann Baptist, Im Weidenbruch 117
Termin:	Samstag, 09. Aug. 2008 , 13.30 - 18.00 Uhr
Referenten:	H. Prinz / Ehepaar Schaller
Anmeldung:	Pfarrbüro ☎ 63 90 86, bitte mit 14 Tagen Vorlauf

Wenn Sie Ihre Hochzeit planen, dann melden Sie sich bitte ca. drei Monate vor der Trauung im Pfarrbüro an, nur so können wir eine angemessene Feier vorbereiten.

OFFENE ELTERNABENDE IM FAMILIENZENTRUM

Zur Weiterbildung für alle Eltern bietet das Familienzentrum zu interessanten Themen einmal im Monat einen offenen Elternabend an. Die Elternabende sind ganz bewusst an verschiedenen Orten, damit Sie die Gelegenheit haben, die verschiedenen dem Familienzentrum angeschlossenen Einrichtungen kennen zu lernen. Eine Anmeldung ist allerdings vorher erforderlich.

„Manchmal steht es mir bis zum Hals“

Wie kann ich mich gegen ausufernde Forderungen wehren, wie eigene Bedürfnisse durchsetzen? Auf welche Weise kann ich die notwendige Anerkennung einfordern?

wo: SKM – Zentrum Am Springborn 5 , Höhenhaus
wann: Mittwoch, 12.3.2008
Uhrzeit: 10.00 Uhr - 12.15 Uhr
Anmeldung: ☎ 64 25 95

Weitere Elternabende

sind in der Planung und werden frühzeitig über die Schaukästen oder in den einzelnen Einrichtungen des Kath. Familienzentrums angekündigt. Wir freuen uns auf Ihr Kommen!

Wenn Sie noch Fragen oder Anregungen haben, dann wenden Sie sich bitte an Marko Moß, Kindertagesstätte St. Johann Baptist unter

☎ 63 58 41 oder ✉ kita@stjohannbaptist.de

TAGESMÜTTER UND –VÄTER

Tagespflege als Berufe der Zukunft

Aufgrund der zunehmenden Frauenerwerbstätigkeit und des geringen Betreuungsangebots für unter 3-jährige Kinder geht man von einem steigenden Bedarf an Plätzen in der Kindertagespflege aus.

Mit Ihrem professionellen Wissen und in Zeiten der knappen Kindergartenplätze können freiberufliche Tagesmütter und –väter gutes Geld verdienen. Außerdem ist es eine gute Möglichkeit, die eigene Familie und berufliche Anerkennung zu verbinden.

Das katholische Familienzentrum Köln-Dünnwald/Höhenhaus bietet Kurse zur Qualifizierung von Tageseltern an. Alle Interessenten können sich unter der ☎ 63 58 41 bei Marko Moß melden.

Jolante Aniol